

Organizaciones No 77. - 628-1

**SEÑORES  
NORWEGIAN NOBEL COMMITTEE  
DRAMMENSVEIEN 19, 0255 OSLO, NORWAY.  
PRESENTE  
-----**

Las Organizaciones de Derechos Humanos, Organizaciones Sociales y Profesores Universitarios que suscriben, patrocinan la candidatura al Premio Nobel de la Paz del Honorable Parlamentario don ANDRES AYLWIN AZOCAR.

Respaldamos esta candidatura debido a la amplia y dilatada labor de don Andrés Aylwin como defensor de los Derechos Humanos, que le hacen contar con méritos suficientes para optar a éste reconocimiento internacional.

Su compromiso por la justicia y el derecho comenzó a manifestarse desde sus tempranos años de juventud, siendo un destacado dirigente estudiantil. Posteriormente, y a lo largo de muchos años, se entregó por entero a la ayuda humanitaria y jurídica de centenares de personas recluidas en la Cárcel Pública de Santiago; al mismo tiempo que contribuía a la formación de las futuras generaciones de abogados.

Especialmente destacada ha sido su labor como parlamentario. El respaldo que el pueblo de San Bernardo, localidad rural de los alrededores de Santiago, le ha brindado en cuatro períodos, trascienden el campo ideológico o político; ello debido a que don Andrés durante toda su trayectoria ha entregado su apoyo, amistad

y solidaridad a las personas que requieren su ayuda, sin que sea un obstáculo el que profesen una ideología distinta, ya que ante todo siempre ve en ellos al hombre que requiere el amparo y la defensa de sus derechos.

Así, en el campo parlamentario ha desarrollado una fructífera labor legislativa en favor de los sectores postergados, particularmente en pro de los campesinos de nuestra Tierra. Activa participación le cupo en el proceso de la Reforma Agraria, el que permitió integrar a los beneficios del desarrollo a amplios sectores campesinos que vivían en la postergación y el desamparo.

Respaldamos esta candidatura porque apreciamos su valiente y decidida acción en la protección de tantos chilenos que sufrieron la persecución en tiempos del Régimen Militar; teniendo siempre una actitud firme pero serena, que rechaza la violencia y el odio.

Su compromiso con la defensa de los Derechos Humanos lo llevaron a trabajar en los peores tiempos del Régimen Militar, en los Organismos de Derechos Humanos que pudieron crearse al amparo de las iglesias de nuestro país. Es así como, en los primeros años se desempeñó como abogado del Comité Pro Paz, y luego en su sucesora, la Vicaría de la Solidaridad, dependiente del Arzobispado de la Iglesia Católica de Santiago. En dicha funciones debió defender a muchos presos políticos procesados por Consejos de Guerra en Valdivia, Linares y San Antonio. Debido a su entereza, pudo salvar a decenas de compatriotas de ser fusilados. Ello le

significó que el Gobierno Militar lo relegara al altiplánico pueblo de Huallatire, que se encuentra a más de cuatro mil metros de altura, en el norte del país.

Los 17 años de Régimen Militar tuvieron a Don Andrés Aylwin en el primer plano como defensor de los derechos más esenciales de la persona humana. Su lucha valiente y abnegada lo han transformado en un ejemplo digno de imitar en todo el Mundo.

Consideramos que la obtención de éste Premio significa un reconocimiento implícito a la lucha de diversas agrupaciones y personalidades de nuestro país, los que junto a don Andrés denunciaron e impidieron innumerables crímenes y atropellos.

Con el renacer de la Democracia en Chile, el pueblo lo eligió nuevamente como parlamentario, con una inmensa mayoría. Este hecho y la circunstancia de ser hermano del recién elegido Presidente de la República colocaban a don Andrés en una posición privilegiada, tanto en el campo nacional como internacional. Sin embargo, ha preferido continuar luchando por los derechos de los más pobres y postergados, transformando su voz en un canal de expresión de las inquietudes sociales. Particularmente destacada es su labor de ayuda a los Presos Políticos de la Dictadura, que siguen encarcelados en nuestra Patria. En sus constantes visitas a las cárceles a lo largo del país, ha llevado su palabra de aliento y solidaridad a estos compatriotas que padecen el encierro.